

Confirman estabilidad de finanzas del estado

REDACCIÓN 28 Aug 2014 22:30:05

Moody's ratificó la calificación crediticia de A3 (perspectiva crediticia estable) para el estado de Zacatecas y elevó la correspondiente a créditos específicos contratados por la entidad.

Este tipo de calificaciones miden la probabilidad de incumplimiento que tiene una entidad para hacer frente a sus pagos de deuda.

Para determinar lo anterior, la calificadora se basó en el nivel moderado de deuda que tiene el estado, bajos déficits financieros, buenas prácticas en la administración, transparencia y disminución del gasto corriente.

En rueda de prensa, Roxana Muñoz, analista de la calificadora Moody's, recordó que en 2010 la anterior administración, encabezada por Amalia García, incumplió en el pago de su deuda, lo que disminuyó sustancialmente la calificación.

Sin embargo, reconoció que en los últimos tres años se estabilizaron las finanzas y la deuda de la entidad se mantiene en torno al 22% de los ingresos totales.

Acompañada por el secretario de Finanzas, Fernando Soto Acosta, y el titular de la Unidad de Planeación, Esteban Herrera Ugarte, la analista también expuso que se elevaron las calificaciones de financiamiento específico contratado con BBVA, Banorte y Banobras.

Según se informó en un comunicado, la calificación para la deuda con BBVA pasó de A1 a Aa2 y las de Banorte y Banobras progresaron de A1 a Aa3.

Incremento de la deuda

En entrevista aparte, el secretario de Finanzas argumentó que el incremento de la deuda estatal que reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se debe al cambio de operación del gasto educativo.

Detalló que dicho cambio se debió a que los anticipos correspondientes al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal, que cada año se recibían en noviembre y diciembre, no fueron otorgados de la misma manera este año.

Dicho anticipo se destina a la amortización del déficit presupuestal educativo, que oscila los mil 700 millones de pesos.

Sin embargo, la Federación este año entregó el recurso en base al calendario original, por lo que este déficit tuvo que ser amortiguado por la entidad.

Admitió que por ello la liquidez del estado “se vio un poco restringida”, pero indicó que el apoyo que se recibirá por parte del Gobierno Federal el próximo año, como anunció en reciente visita Luis Videgaray Caso, titular de la SHCP, permitirá reducir el déficit educativo.

Soto Acosta aseguró que la deuda estatal “ha tenido un comportamiento razonable, en parámetros muy sanos” y precisó que del pasivo a largo plazo se han liquidado este año 86 millones de pesos.

Destacó que el estado registra actualmente un aumento del 3.5% de participaciones, por lo que advirtió que se espera que para el cierre del año aumenten estas participaciones.

(Con información de Melina González)